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校長與文學院座談會紀錄 

 

會議時間：111 年 6 月 15 日（三）下午 2 時至下午 3 時 30 分 

會議方式：google meet 視訊會議 

主    席：薛富盛校長                                    紀錄：陳孟玉 

出席師長：文學院-張玉芳院長、宋慧筠副院長、黃秀雯秘書 

中文系-黃東陽主任、林淑貞教授、林仁昱教授、解昆樺副教授、陳建

源副教授、丘彥遂副教授、蕭涵珍助理教授、康凱淋助理教授 

外文系-劉鳳芯主任、陳淑卿教授、李順興教授、陳春美副教授、謝心

怡副教授、張勇傑助理教授、楊謦瑜助理教授、何泰鈞助理教授、陳

誼芳助教、陳筱雯助教 

歷史系-吳政憲主任、陳靜瑜教授、陳樂元副教授、游博清副教授、侯

嘉星助理教授 

圖資所-鄭琨鴻所長、蘇小鳳教授、鄭怡玲助理教授 

台文所-陳國偉所長、邱貴芬教授、朱惠足教授 

文化創意產業學士學位學程-康友維助理教授、趙欣怡助理教授 

語言中心-施以明主任、徐筱玲助理教授 

 

壹、校長致詞暨校務發展簡報：（略） 

貳、意見交流： 

 建議與回應 

問題 1 中興新村未來發展不可限量，現階段因為和校本部距離較遠而持保留

態度，想了解 2個校區之交通及交流方式，如能克服距離問題，也許

各學院能善用南投校區資源。(陳淑卿教授) 

現場 

回應 

校長： 

從校本部到中興新村，車程不超過 30 分鐘，走中投、接 3 號高速高

路下去就是中興新村。學校規劃和客運公司簽約，平常時間每半小時

由校本部發車至南投校區，同樣南投校區也有客運回校本部，上班上

課時間會加開，所以交通問題已解決。期待未來臺中市政府能和南投

縣政府合作，中彰投是一日生活圈，捷運橘線應往南至中興新村。未

來北核心的立體停車場旁是轉運站和捷運站，相當方便。北核心有光

華國小、中核心有光榮國小、南核心有光復國小，假日非常適合帶小

孩出遊，非常鼓勵文學院師長能去中興新村走走。 
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問題 2 轉達本系學生對於南投校區的看法：「88%學生不贊成遷至中興新村

校區，理由如下：一、中興新村校區地處偏遠，系所及校排名勢必往

後掉；二、嚴重影響學生跨系或跨院選課的權益，不利輔系或雙主修

規劃；三、影響學生打工權益，經濟弱勢學生處境將更堪憂。」請校

長參酌。(劉鳳芯主任) 

現場 

回應 

校長： 

對於世界大學排名的看法，我認為排名是手段不是教育的目標，排名

是商業行為，經營大學有更多更重要的事去做。同學可以更深一層的

思考，後段班的同學，難道這一生就沒有希望了嗎?我一向對商業行

為不那麼認同，也拒絕出錢為有商業行為的機構廣告。自邁向頂尖計

畫時期，各校即開始爭排名，但有人記得學校某一年的排名嗎?在多

數人的腦海中，第一名仍是哈佛、MIT，即使美國排名第五十名的大

學，我也認為很優秀。在臺灣只要肯花錢，排名都很容易，學生卻很

容易被誤導。 

南投和臺中市資源的確有差，但中興新村曾是省政府的所在地，在凍

省後沒落，卻不如各位想像中落後，臺中市目前才做污水下水道工程，

中興新村污水下水道系統於 46 年間已完成建置，興大現今則正在做

污水管道工程。我很希望中興大學能夠培養出有氣魄、有領導力的人，

不是只會 me too、人云亦云，沒有自己的主見和思想。同學如果覺得

中興大學排名不好，應該有氣魄的認為中興大學會透過他的努力，翻

轉了排名。1993 年我進來中興大學時，當時的排名為四中之後，很多

老師都選擇到中正大學任教，2005 年本校拿到邁向頂尖大學計畫，中

正大學卻因沒有拿到該計畫導致排名落後，經過這些年的努力，中興

大學在這期遠見排名「2022 年辦學最佳國立大學 Top10」，中央大學

輸本校。過去四中排名，中央是第一，現在已經翻轉。 

有一個很重要的觀念和大家分享：自助、人助、天助，我們自己要努

力，讓人家覺得你是值得提攜的，那麼對方手就會伸出來。信心很重

要，我們要適度的走出戶外和大家互動，了解整個大環境的變化，懂

得跟著時代的腳步去改變，當我們表現更好，社會是喜歡錦上添花的。

同學的顧慮應該都不是很關鍵，很感謝劉主任反應同學的意見，人生

的挑戰一直都有，要對自己有信心，雖然學校不是那麼理想，可不可

以因為你而改變，這很重要。  

目前大學部學生不會過去南投校區，因為牽涉到社團活動、體育必修

等，整體規劃以研究生為主，因此學生所提影響打工或跨系選課等，

不會影響那麼大。也考慮到學生住宿，那邊的住宿空間屬於公寓、平

房式，我們期待大一及大二的住宿生應該比照校本部方式，有教官幫

忙照顧。難免研究生會修大學部的課，交通是半小時，應該不是問題。 
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問題 3 謝謝校長帶來中興新村令人期待的願景，剛好接到國家發展委員會委

託研究，做中興新村省政府資料館的活化規劃，他們希望展覽內容能

更新，也希望該場地配合北核心歷史文化區做更多的利用，也許未來

學校許多展覽、藝文活動、實作課程等，能利用這個機會配合該場館

更新活化一起進行。計畫案今年開始推動，預估明年初會有初步成果，

這樣一來南核心有國史館在校區，北核心有政府機構及省政資料館，

期待這些外部資源可以跟本校進行教學合作，或是發展成為省政府時

期資料研究的基地，也許這是文學院未來可以參與的部分。(侯嘉星

助理教授) 

現場 

回應 

校長： 

很令人期待的消息。一開始我們不是鎖定立體停車場，行政院秘書長

李孟諺曾帶我們參觀省政資料館，省政資料館有 10間住宿，很氣派、

豪華，是省主席之前接待外賓之處。思考後，擔心校務基金不易維護，

另一個原因是現在展覽場域已修復的非常棒，仍有地下室和周遭空間

尚未修復，其格局像國際會議廳，可租借任何單位，不適合教學場域，

反而立體停車場在省府路北側，靠近轉運站，適合學校使用。 

因已凍省 20 幾年，有很多年輕老師或是學生，對臺灣省政府的印象

是負評，認為去南投中興新村會導致排名落後，正好錯誤，要看我們

自己有沒有能力翻轉，把負面翻轉成正面，若干年後大家再來審視中

興新村，相信我們決定進駐中興新村是對的。 

非常高興侯老師有參與省政資料館的活化規劃，未來希望侯老師和籌

備處或校長室能保持密切連繫。我和中興新村居民座談，了解有藝文

界人士滿關心文史這部分，期待透過侯老師，未來能和國發會及國史

館多互動，如能和國史館鍵結關係，未來國史館成為興大的一部分，

不無可能。 

問題 4 請教校長如語言中心於中興新村設立分部或設立專班或設有小型辦

公室，是否可行。(張玉芳院長) 

現場 

回應 

校長： 

歡迎語言中心在中興新村設據點，特別是推廣華語及 EMI 等，皆不

設限。人事行政總處的公務人力發展學院 5 樓空間是由學校使用，法

政學院將在那邊開專班，同時我也撥了一棟將近 2-300 坪的空間給法

律專業學院進駐。目前中興新村有規劃行政大樓，或許可納入你們的

需求並保留空間，語言中心的確有必要做推廣教育，有潛在市場，請

語言中心施主任提構想書給籌備處。未來創產學院會那邊招生，中興

新村對南投而言是非常發達的地方，我們的進駐反而對南投縣大學壓

力較大，相信 EMBA、碩專班等會選擇來中興大學就讀。 

中興人，一家人，希望未來各位對校務的推動可以繼續投入，中興大

學可以發展的更好，要對自己有信心。  

 


